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ABSTRACT

The cross-linking of Algerian montmorillonite {Mostaganem) was carried out using solution of
titanium polycations (PCBT or PCBTO) and with a mixture of solutions (PCBT or PCBTO) and cetyl
trimethyl ammonium chloride (CTAC). Optimal conditions (H+/Ti. Tumontm, aging period) for the
preparation of Ti polycations and for intercalation process were determined. These new materials TiH-
montm. or TiAH-montm.(pillared clay) were characterized by XRD and show a basal spacing higher
than 20A and a high thermal stability. IR spectroscopy showed an insertion of cations CTAC into the
organo-inorgano-clay complexes. Adsorption test of pentachlorophenol (PCP) onto modified pillared
montmorillonite showed an adsorption up-take in order 600 pmoles/g of solid at very low residual
concentration of about Sumoles/].

RESUME . (Mots clés : argile pontée, titane, tensioactif, adsorption, pentachlorophénol )

Les pontages d'une montmorillonite algérienne (Mostaganem) initialement homoionisée et
purifiée sont réalisés successivement par unc solution polymérnque intercalante a base de titane (PCBT
ou PCBTO) et par un mélange de ces deux solutions pontantes (PCBT ou PCBTO) et de chlorure de
cétyl triméthylammonium (CTAC), Les conditions optimales ( H+/Ti, T montmonllonite et temps de
maturation d¢ la solution PCBT (ou PCBTO) pour la synthése de polycations de titanaTiH (ou TiAH) et
l¢ pontage de la montmonilonite par ces espéces ont éte déterminees. Les montmeorillonites pontées
(Montm-TiH ou Montm-TiAH) caractérisées par la DRX présentent de grands espacements interfoliaires
supéricures @ 20A et une prande stabilité thermique. Les complexes inorgano-organo-argileux
(montmorillonites pontées mixtes) ont été mis en évidence par la spectroscopie infrarouge. Les
isothermes d'adsorption d'un micropoliuant dangereux (le pentachlorophénol ou PCP) & T'état de traces
par ces nouveaux matériaux montrent un taux d'adsorption de PCP trés élevé pouvant atteindre
600 umoles/g méme pour des concentrations résiduelles trés faibles de 'ordre de 5 pmoles/1,
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